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ATA DA 2ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 10ª 1 

REGIÃO-MG, REALIZADA EM 11/02/2020. 2 

2ª SESSÃO ORDINÁRIA 3 

No 11º (décimo primeiro) dia do mês de fevereiro de 2020, em sua sede, à Rua Paraíba, 777, 4 

realizou-se a 2ª Sessão Ordinária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – MG, com 5 

a presença dos conselheiros e economistas: Tania Cristina Teixeira, Gustavo Aguiar Pinto, 6 

Paulo Roberto Paixão Bretas, Valquíria Aparecida Assis, Lourival Batista de Oliveira Júnior, 7 

Pamela Lorrany Sobrinho, Adriano Miglio Porto. Abertura dos Trabalhos: às 17 horas e 30 8 

minutos, em primeira convocação, deu-se início à reunião. Com a palavra, a presidenta Tania 9 

Cristina Teixeira convidou para assessorar a plenária o gerente executivo, Marco Aurélio 10 

Loureiro, e o assessor técnico, Glaydson José da Silva.  11 

I – EXPEDIENTE: 1.1 – APROVAÇÃO DA ATA DA 1º REUNIÃO PLENÁRIA DE 12 

07/01/2020: Após a leitura da Ata, a mesma foi aprovada e assinada por todos os presentes. 1.2 13 

– APROVAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 2019: O presidente da Comissão de 14 

Tomada de Contas, conselheiro Lourival Batista de Oliveira Junior, fez um detalhado relato da 15 

reunião ocorrida com o contador Marcelo Prímula. O conselheiro Lourival Batista de Oliveira 16 

Junior e a conselheira Pamela Sobrinho, membros da Comissão de Tomada de Contas, 17 

apresentaram parecer favorável à aprovação da Prestação de Contas referente ao ano de 2019. 18 

Apresentado para apreciação e discussão do Plenário, o parecer da Comissão foi aprovado por 19 

unanimidade. Na sequência, a presidenta Tania Cristina Teixeira manifestou sua preocupação 20 

com a situação relacionada às dívidas com impostos federais, apurados nas auditorias realizadas 21 

em 2018/19. Foram novamente citados os valores pagos em duplicidade, bem como os valores 22 

ainda pendentes de pagamento. Diante da exposição da situação e a pedido da presidenta, o 23 

Plenário aprovou, por unanimidade, a atualização dos valores, efetivação do processo de 24 

compensação dos valores devidos em relação aos pagos em duplicidade e o pagamento dos 25 

valores remanescentes.     26 

II – ORDEM DO DIA: 27 

2.1 – DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS DE REGISTRO, 28 

CANCELAMENTO, SUSPENSÃO E REMISSÃO: 29 

2.2.1 – REGISTROS PROFISSIONAIS DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA: 30 

NOME REGISTRO PROCESSO 

MARCO AURELIO DA CUNHA RESENDE 8485 241/2019 

FILIPE PRADO MACEDO DA SILVA 8488 256/2019 

ISADORA DE LIMA SANTOS 8489 257/2019 

RAFAELA FERNANDA DE SOUZA 8490 258/2019 

ANA TEREZA PEREIRA LIBANIO 8491 259/2019 

LEONARDO FARIA LIMA 8492 001/2020 

MARCO AURELIO MALAFAIA DE SA 1492 002/2020 

WILLER STEFAN DE FREITAS MORAES 8493 003/2020 

CARLOS EDUARDO CARDOSO 8494 004/2020 

THAYSA MEIER PERANTONI 7859 005/2020 

ANANIAS VITOR LUIS SANTOS 8495 006/2020 

CLAUDIO LUIZ PEREIRA NOGUEIRA 7857 007/2020 

CAMILA DA SILVA DE SOUZA 8496 008/2020 

ADATI & SENJU CONSULTORIA EMPRESARIAL LTDA 134 009/2020 
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2.2.2 – PROCESSO DE CANCELAMENTO E SUSPENSÃO DE REGISTRO: 31 

NOME REGISTRO PROCESSO DELIBERAÇÃO 
DOMINGOS SAVIO AFONSO RD 8281 126/2019 DEFERIMENTO 

MARINA DINIZ CAMPELO SILVA RD 7113 118/2019 DEFERIMENTO  

CRISTOVAO PARREIRAS JUNIOR RD 1819 125/2019 DEFERIMENTO 

LEONARDO GUIMARAES CORREA RD 2395 116/2019 INDEFERIMENTO 

JULIANA CANDIDA DA SILVA SANTOS RD 8350 245/2019 DEFERIMENTO 

JOSE CARLOS MORENO RD 6066 162/2019 DEFERIMENTO 

EDER LOPES CARDOSO RD 3857 154/2019 DEFERIMENTO 

MARCIA DE MELO ASSIS RD 3088 133/2019 DEFERIMENTO 

ANDRESSA DURAIS GONÇALVES  RD 8064 138/2019 DEFERIMENTO 

LEONARDO SILVA E OLIVEIRA RD 8030 099/2019 DEFERIMENTO 

FRANCISCO BORGES DE FARIA RD 3874 106/2018 DEFERIMENTO 

MARIA SOCORRO M ALMEIDA CARVALHO RD 2010 127/2019 HOMOLOGADO 

MARCOS ANTONIO ZAMGALDE  RD 4189 127/2019 HOMOLOGADO 

ALIPIO GOMES FILHO RD 1884 127/2019 HOMOLOGADO 

PEDRO RAIMUNDO XAVIER RD 1623 127/2019 HOMOLOGADO 

ALUISIO CORREIA PIAU RD 3631 127/2019 HOMOLOGADO 

MAURICIO PORTELA JUDICE RD 3414 127/2019 HOMOLOGADO 

BARBARA CARDOSO DIAS RD 8414 132/2019 HOMOLOGADO 

LUIGI DE MAGALHAES DETOMI CALVETE RD 7290 132/2019 HOMOLOGADO 

RICARDO CANDEA AS BARRETO RD 7218 132/2019 HOMOLOGADO 

2.2.1 – DISTRIBUIÇÃO DE NOVOS PROCESSOS: 32 

III – INFORMES GERAIS: 33 

3.1 – INFORMES DO COFECON: Registrada a ausência do conselheiro federal Antônio de 34 

Pádua Ubirajara e Silva, a presidenta relatou a participação dela e do vice-presidente Gustavo 35 

Aguiar Pinto na posse dos novos presidente e vice-presidenta do Cofecon. A presidenta repassou 36 

os informes mais relevantes relativos à sua participação no chamado Fórum dos Presidentes, 37 

bem como na reunião ampliada entre os Conselheiros do Cofecon e os presidentes dos 38 

Conselhos Regionais. Ainda sobre o Cofecon, a presidenta Tânia Cristina Teixeira disse que 39 

solicitará ao conselheiro federal Antônio de Pádua Ubirajara e Silva empenho para apresentação, 40 

discussão e aprovação de uma Resolução permitindo a redução do valor da anuidade para os 41 

economistas aposentados, independentemente da idade do requerente. No Corecon-MG essa 42 

demanda é comum, devido aos convênios oferecidos. 3.2 – PROJETO CELSO FURTADO: A 43 

presidenta compartilhou os encaminhamentos alusivos às festividades comemorativas do 44 

centenário de nascimento de Celso Furtado. O Conselho Federal de Economia instituiu 2020 45 

como o “Ano Celso Furtado”, com a realização de diversas atividades durante o ano, como 46 

forma de celebrar sua vida e ensinamentos. Se estivesse vivo, Celso Furtado completaria 100 47 

anos em 26 de julho de 2020. Foi informado ao Plenário que o Corecon-MG, através de suas 48 

mídias eletrônicas, fará iniciativas alusivas ao centenário de nascimento de Celso Furtado. 3.3 – 49 

PROJETO JUSCELINO KUBITSCHEK: A presidenta falou a respeito da construção de uma 50 

proposta relacionada a Juscelino Kubitschek, registrando o 65º aniversário de sua eleição para a 51 

Presidência da República do Brasil. Juscelino foi eleito em 03 de outubro de 1955. Foi 52 

registrada por alguns conselheiros a importância de se discutir um novo projeto 53 

desenvolvimentista para o Brasil, assunto ao qual a memória de JK remete fortemente. O 54 

Plenário aprovou o desenvolvimento de um projeto para ser apresentado e discutido com 55 

potenciais parceiros institucionais. 3.4 – POSSE 2020: Foi aberta a discussão sobre a data mais 56 

oportuna para a realização da posse da presidenta e do vice-presidente eleitos para o ano de 2020 57 

e dos conselheiros efetivos e suplentes eleitos para o triênio 2020-2022. Dado o esforço para 58 
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contar com a presença do presidente do Cofecon e de representantes de outros Regionais, bem 59 

como a disponibilidade de locais para a posse, ficou definido que a data da cerimônia deverá ser 60 

formalizada, no máximo, até a próxima reunião plenária. Foi informado ainda que, durante a 61 

posse, o presidente do Cofecon, Antônio Corrêa de Lacerda, e o ex-conselheiro do Corecon-62 

MG, professor Fabrício Augusto de Oliveira, promoverão o lançamento dos seus respectivos 63 

livros. 3.5 – ECONOMIA DE FRANCISCO: A presidenta fez um detalhado informe das 64 

ações em andamento. Relatou sobre o exitoso evento ocorrido no Conselho no dia 08 de 65 

fevereiro de 2020, com a presença de mais de 30 pessoas. Informou também sobre o evento 66 

preparatório final que ocorrerá no dia 14 de março, na PUC-MG. O conselheiro Adriano Miglio 67 

Porto sugeriu a construção de um evento em Minas Gerais, vinculado a um indispensável 68 

resgate temático, de uma agenda de discussão desenvolvimentista. Ele entende que esse debate 69 

pode ser influenciado positivamente pelos eixos propostos para o encontro “Economia de 70 

Francisco”. O conselheiro Paulo Roberto Paixão Bretas sugeriu que, durante o evento, haja uma 71 

articulação dos representantes do Corecon-MG com economistas representantes de outros 72 

países, visando o estabelecimento de relações institucionais que possam resultar em projetos de 73 

cunho internacionalista. 3.6 – REPAROS E MANUTENÇÃO: A presidenta fez um conciso 74 

informe relativo à necessidade de se dar seguimento às reformas e manutenção das instalações 75 

físicas do Conselho. Citou os problemas de infiltração e climatização do Plenário, a necessidade 76 

de uma reforma na fachada do prédio, problemas de segurança e entrada de água de chuva no 77 

setor de Registro. Foi aprovado um levantamento orçamentário para conhecimento e posterior 78 

encaminhamento, visando às reformas no prédio. 3.7 – PROPOSTA DE EDUCAÇÃO 79 

FINANCEIRA NAS ESCOLAS DE 2º GRAU: A presidenta Tania Cristina Teixeira detalhou 80 

ao Plenário a sua participação na reunião ampliada do Cofecon. Destacou a discussão havida 81 

sobre educação financeira. Para a presidenta, o encaminhamento da discussão “exaure” a 82 

estratégia defendida pelo Corecon-MG de implantação do ensino de economia nas escolas de 2º 83 

grau. Após apreciação do Plenário, a presidenta solicitou ao conselheiro Lourival Batista de 84 

Oliveira Júnior o desenvolvimento de um texto sobre o assunto. O texto servirá para promover 85 

uma atualização sobre a importância do tema e a sua consequente e necessária discussão. 3.8 – 86 

PROCESSO LICITATÓRIO PARA O SERVIÇO DE CONTABILIDADE: Foram 87 

prestadas as informações atinentes ao processo em andamento. Foram compartilhados alguns 88 

esclarecimentos de ordem burocrática. O certame para definição da empresa a ser contratada 89 

deverá ocorrer entre o final de fevereiro e o princípio de março. 3.9 - PROPOSTAS PARA O 90 

DIA 08 DE MARÇO: A presidenta propôs a produção de um texto sobre “Mulheres e o Campo 91 

de Trabalho”, para ser publicado na revista Economistas, do Cofecon. Propôs ainda o 92 

desenvolvimento de evento convocando, via WhatsApp, as mulheres de diversos movimentos 93 

sociais. 3.10 – OUTROS ASSUNTOS: a) Desconto para anuidade dos aposentados: Mais uma 94 

vez, foi relatada a situação recorrente de colegas economistas aposentados que, devido à idade, 95 

não têm direito ao tratamento especial para manterem seus registros com redução no valor das 96 

anuidades. A estimativa é de que o Conselho deixe de receber, anualmente, um valor superior a 97 

uma folha salarial mensal. Muitos economistas, ao se aposentarem, expressam o desejo de 98 

continuarem registrados, desde que tenham uma redução no valor da anuidade. Conselhos de 99 

outras categorias aplicam esta modalidade de desconto para aposentados. A presidenta informou 100 

que irá tratar deste assunto com o conselheiro Antônio de Pádua Ubirajara e Silva, representante 101 

do Corecon-MG no Cofecon; b) Prêmio Minas de Economia: O conselheiro Adriano Miglio 102 

Porto solicitou a divulgação quanto à possibilidade dos estudantes inscreverem as suas 103 

monografias de final de curso no Prêmio; c) Realização da Gincana Mineira de Economia para 104 
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os Estudantes: Foi apresentado o projeto para realização da Gincana deste ano, cuja etapa final 105 

ocorrerá no SINCE do Corecon-PB, em setembro de 2020. O Plenário aprovou a realização da 106 

Gincana; d) Tendo em vista as preocupantes perspectivas com relação aos resultados de 107 

desempenho da economia no âmbito do Brasil e, sobretudo, de Minas Gerais, foi solicitada aos 108 

conselheiros Adriano Miglio Porto e Pamela Sobrinho a elaboração de um texto com essa 109 

análise de cunho conjuntural; e) CBE: O conselheiro Lourival Batista de Oliveira Junior 110 

solicitou a reativação dos arquivos do CBE 2017 e a sua disponibilização no novo portal do 111 

Corecon-MG; f) Convênios: A conselheira Pamela Sobrinho solicitou o levantamento quanto a 112 

possibilidade de se firmar convênios que ofereçam tratamentos psicológicos; g) Planejamento 113 

Estratégico: Foi aprovada a sugestão para que o Planejamento Estratégico para  2020 ocorra no 114 

próximo dia 29, na sede do Corecon-MG. A data deverá ser confirmada até o próximo dia 21 de 115 

fevereiro. 3.11 – EXTRATO FINANCEIRO DO MÊS DE JANEIRO: Em seguida, foram 116 

distribuídas aos conselheiros as cópias dos extratos bancários do mês de janeiro de 2020. 117 

ENCERRAMENTO: Na sequência, a presidenta encerrou os trabalhos, dos quais eu, Marco 118 

Aurélio Loureiro, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai assinada pela senhora 119 

presidenta, pelos conselheiros e por mim. Sala das Sessões, 11 de fevereiro de 2020. 120 
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